



DE PRIMERA MANO

TABASCO: LA FOTO DE ADÁN CON MAY

Por Rodolfo Reyes

La foto donde aparecen dándose la mano, sin llegar al abrazo, Javier May Rodríguez y Adán Augusto López Hernández, el domingo durante el registro ante el INE de la abanderada presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, parece un intento tibio por alcanzar por fin la unidad en el partido gobernante en Tabasco, trascendental por ser la cuna del mandatario nacional Andrés Manuel López Obrador.

A la izquierda, el precandidato único al gobierno del edén dibuja una sonrisa a medias, y el ex secretario de Gobernación le corresponde con una mueca a guisa de saludo mientras se estrechan la diestra.

Con una mirada escrutadora que acentúa el contorno delineado de sus cejas, Mario Delgado, presidente nacional de Morena, atestigua el saludo público de los personajes tabasqueños, que ahondaron su distanciamiento a principios de septiembre del año pasado que se resolvió la nominación a favor de Claudia Sheinbaum Pardo.

Atrás, a la derecha de Delgado, el gobernador morelense Cuau-

nador morelense Cuauhtémoc Blanco tampoco perdía detalle de la escena; el exfutbolista se nota pensativo ante el suceso que era esperado desde hace muchos meses en Tabasco.

El pleito protagonizado entre aquellos se agudizó el 22 de agosto de 2022 que un grupo morenista identificado con May se manifestó a favor de la precandidatura presidencial

de Sheinbaum, y le dio la espalda al paisano Adán López.

La rebelión en contra del ex secretario de Gobernación se dio a raíz de que durante el cambio de la dirigencia estatal del vinotinto, a mediados de 2022, se operó desde el gobierno para dejar fuera a la corriente lopezobradorista para que el órgano de dirección le quedara a los neomorenistas o sea los adancistas.

El propio May reveló por esas fechas, en una entrevista de radio, que apoyaba a Claudia, y cuando el conductor del noticiero le inquirió por qué no respalda a su coterráneo y correligionario, contestó que porque Sheinbaum hizo un buen gobierno en la Ciudad de México.

Frente a la asonada contra el ex secretario de Gobernación siempre se mantuvo José Ramiro López Obrador, quien no se anduvo por las ramas y dijo que Adán López no merecía ser abanderado presidencial porque no había podido ni siquiera con el gobierno del estado.

La respuesta del gobierno de Tabasco, que encabeza de manera formal Carlos Manuel Merino Campos, quien como mayor carta de presentación en su currículum tiene siempre haber sido suplente de Adán López, fue despedir a más de 200 burócratas del estado y de los municipios que habían expuesto en público sus simpatías por Sheinbaum.

El desencuentro escaló a la Ciudad de México con el reclamo de la ex jefa de Gobierno de que se trataba de una injusticia haber despedido a sus simpatizantes por firmar un desplegado a su favor en domingo, día no laborable.

Las puyas entre ambos bandos se mantuvieron y durante una gira de precampaña, Sheinbaum suspendió una entrevista de radio en vivo acusando de violencia al locutor, cuya primera pregunta fue su opinión sobre una encuesta que ponía en primer lugar a



López Hernández y a ella en segundo sitio. La estación de radio donde se presentó el des-aguisado ha sido señalada por presuntamente haber apoyado la precandidatura presidencial de Adán López y relegar la de Claudia.

La supuesta encuesta, según se supo después, era una fake news y estaba siendo compartida por el equipo del ex titular de Gobernación para posicionarse en el imaginario como la corcholata más aventajada en la intención del voto.

Mas el lopezobradorismo se la cobró a Adán López: en la encuesta anunciada en septiembre pasado, la ex jefa de gobierno capitalino quedó en primer lugar, muy alejada del segundo lugar, Marcelo Ebrard, mientras el aspirante de casa cayó hasta el cuarto lugar, superado hasta por el incorregible diputado federal Gerardo Fernández Noroña, quien ni siquiera milita en Morena, sino en el PT.

La supremacía de la corriente de Claudia sobre la de Adán López se mantuvo en los primeros días de noviembre del año pasado que se eligió al candidato a la gubernatura de Tabasco, cuando en el sondeo morenista Javier May salió arriba.

Desde finales de 2023 que estuvo en su tierra haciendo precampaña por la silla del águila, Adán López no ha regresado y en medios políticos se asegura que está buscando acortar a May rumbo a las elecciones estatales del 2 de junio próximo.

Sin embargo, en la lista de candidatos a diputados federales dados a conocer la semana pasada, tres de los seis aspirantes pertenecen al equipo del

ex secretario de Gobernación; los demás, a la cuadra de May.

Entre los allegados al virtual abanderado a la gubernatura se encuentra Iván Peña, quien fue despedido como director de Tránsito del ayuntamiento de Cárdenas por manifestarse a favor de Sheinbaum.

La foto del saludo entre López Hernández y May la difundió este último en sus redes sociales; el ex secretario de Gobernación no la replicó y tampoco mostró toma alguna donde apareciera al lado de Sheinbaum.

El que sí difundió una foto con la candidata presidencial fue el gobernador interino, quien en 2022 se manifestó a favor de Adán López, su jefe desde que incursionó en la administración, siempre a su lado. O a sus espaldas.

Con una mirada escrutadora que acentúa el contorno delineado de sus cejas, Mario Delgado, presidente nacional de Morena, atestigua el saludo público de los personajes tabasqueños, que ahondaron su distanciamiento a principios de septiembre del año pasado